



NOTICIAS MARISTAS

MARISTAS DE CHAMPAGNAT | CASA GENERAL | ROMA | WWW.CHAMPAGNAT.ORG

RED GLOBAL DE JUVENTUDES MARISTA

JÓVENES MARISTAS EN ROMA CELEBRAN EL JUBILEO

Del 28 de julio al 3 de agosto, Roma tuvo el honor de recibir a cerca de un millón de jóvenes procedentes de todas partes, peregrinos para participar en el Jubileo de los Jóvenes, una de las mayores celebraciones del Año Santo que la Iglesia celebra este año. Con motivo de este evento promovido por el Vaticano, la **Red Global de Juventudes Maristas** y el Secretariado de Educación y Evangelización invitaron a los jóvenes peregrinos a reunirse en la Casa General para

participar en un encuentro, el 31 de julio, que tuvo como tema: «Juventud Marista: Fuente de Esperanza, Río de Vida». Participaron cerca de 200 jóvenes, principalmente de Brasil, Portugal y España.

Los jóvenes fueron acogidos especialmente por los hermanos que los acompañaban y por aquellos que prestan algún servicio en la Administración General. "El objetivo era crear un espacio de acogida, intercambio y



La familia marista está invitada a participar en el proceso de preparación del Capítulo General, que comenzará el próximo 8 de septiembre, a través de la oración. El tema propuesto para el mes de agosto es "Familia Global". [La propuesta para la oración comunitaria se puede descargar en este enlace.](#)

[Otras informaciones sobre el capítulo se encuentran en este enlace](#)

celebración, buscando fortalecer el vínculo juvenil que nos une como Juventud Marista», destacó el H. Miguel Fernandes Ribeiro, responsable de la Red Global de Juventudes Maristas. Cabe destacar la excelente preparación de la Casa General, a cargo del H. Marcondes Bachmann, de la Provincia Brasil Centro-Sul.

El encuentro estuvo marcado por el entusiasmo de los jóvenes, deseosos de ser cristianos que transforman la sociedad. Fue un momento especial para crear lazos, compartir experiencias y tomar conciencia de la misión común basada en el carisma marista.

Fue una oportunidad única para conocer la Red Global de Juventudes Maristas como instrumento que incrementa el espíritu de la familia carismática global. Conocer la Casa General fue también una forma de hacer que los jóvenes se sintieran parte de esta familia.

Los jóvenes, alojados en diferentes estructuras de Roma, llegaron a la Casa General hacia las 16:00. Reunidos en la Sala Champagnat, fueron acogidos por los hermanos Miguel, de la Red, y José Sánchez, director del Secretariado de Educación y Evangelización. Les presentaron el organigrama de la Casa General y, en especial, la Red Global de Juventudes Maristas.

El H. Ernesto Sánchez, Superior general, dejó [un mensaje a los participantes](#) en el que subrayó el protagonismo de la juventud: *“Creo mucho que los jóvenes, además del presente, son el futuro”*. Al mismo tiempo, destacó la importancia de la fe y la misión: *“se descubren como Dios los acepta y los quiere como son y que desde ahí estamos para transmitir este amor de Dios a nuestras familias, a nuestros amigos y, sobretodo, con la gente más necesitada”*.

Después de la visita guiada por la Casa General, los jóvenes se dividieron en grupos, donde se conocieron y compartieron las experiencias vividas durante el jubileo en Roma. También se les invitó a



reflexionar sobre el sentido de ser Iglesia y marista de Champagnat.

Después de la foto de grupo, los participantes se reunieron en la Capilla Grande para la celebración final. Fue un momento muy especial, de oración y reflexión. El H. Josep María Soterias, Consejero General, recordó la proximidad del Capítulo General y la importancia de este momento histórico. A propósito, los jóvenes, en un clima de oración, fueron invitados a pensar en los sueños que tienen para sus vidas y lo que esperan del Instituto en relación con la juventud. Escribieron esos sueños y esperanzas en un papel que fue colocado en un recorrido que recuerda un río, que es el Río de la Vida que alimenta

el caminar del Instituto, haciendo realidad el sueño de San Marcelino Champagnat. Estas expresiones de la reflexión de los jóvenes se recopilarán en un documento que será presentado por la Red de Jóvenes al Capítulo General, el próximo mes de septiembre.

El encuentro terminó ya de noche, con la tradicional pizza italiana, en un momento marcado por la armonía y la alegría juvenil.

[Galería de fotos en FaceBook.](#)

Papa León a los jóvenes:

- [Diálogo con los jóvenes](#)
- [Santa Misa por el Jubileo de los Jóvenes \(3 de agosto de 2025\)](#)



HERMANOS DIEGO ZAWADZKY Y NNODU ONWUTALU

NUEVOS DIRECTORES DEL SECRETARIADO DE SOLIDARIDAD-CMI

El Consejo General ha nombrado al H. Diego Leonardo Zawadzky Zapata, de la Provincia Norandina, como Director del Secretariado de Solidaridad-Cmi, a partir del 1 de septiembre de 2025. El hermano Diego sustituirá al hermano Ángel Diego García Otaola, de la Provincia Mediterránea, quien ha sido director del Secretariado desde 2019. El H. Diego trabajó con el H. Ángel Diego desde septiembre de 2024, como director adjunto del Secretariado. Asimismo, el Superior general y su consejo nombraron al H. Nnodu Chukwubueze Onwutalu, de la provincia de Nigeria, como director adjunto del Secretariado de Solidaridad-Cmi, a partir del 1 de septiembre de 2025.

El Secretariado trabaja principalmente en las áreas de Educación, Solidaridad, Derechos de la Infancia y Ecología, y también otros campos como el Trabajo Social, Desarrollo de Proyectos, Refugiados, Inmigrantes, Pueblos Indígenas, etc.

H. Diego Leonardo Zawadzky Zapata

Nació en Bogotá, Colombia, en 1971. Estudió en el Colegio Champagnat de esa ciudad y perteneció al Movimiento Remar. Esta experiencia despertó su vocación Marista. Al graduarse, ingresó al postulante y luego de vivir el noviciado en Medellín, hizo su primera profesión en 1990. Realizó el escolasticado en Pasto y culminó los estudios universitarios en el Instituto San Pío X de Madrid, mientras vivía en comunidad en la residencia de la Provincia de Cataluña, en Alcalá de Henares. Años más tarde, hizo estudios en Investigación Educativa y Social, con la Universidad de Londres, y tiene una maestría en Liderazgo y Dirección de Centros Educativos con la UNIR.

Ha sido docente en todos los niveles de enseñanza en diferentes colegios de Colombia y Ecuador. También ha sido formador en todas las etapas, en distintos momentos de su vida. Estuvo vinculado al proyecto Ad Gentes, siendo parte del Distrito Marista de Asia, en misión durante seis años en Phnom Penh, Camboya. Al volver a su provincia Norandina vivió en la comunidad de inserción en Medellín y posteriormente fue director de los colegios Los Naranjos IED, en Bogotá, y San José, en Armenia.

Ha sido consejero provincial desde 2021 hasta 2024, cuando asumió como director adjunto del Secretaria-



do de Solidaridad-Cmi. Como consejero provincial animó la vida y misión Marista en Venezuela, siendo también el enlace del consejo con las áreas de Solidaridad y Comunicaciones.

H. Nnodu Chukwubueze Onwutalu



Es un hermano marista nigeriano dedicado a la formación y educación de jóvenes según el espíritu de San Marcelino Champagnat. Nació el 17 de julio de 1975 en Aba, Nigeria. Él comenzó su camino marista en 1997 en el Centro de Formación Marista de Orlu (Nigeria), como postulante. En 1998, ingresó en el Noviciado Regional de Kumasi (Ghana), donde emitió su Primera Profesión Religiosa en el

año 2000. De 2000 a 2004, realizó su formación académica en el Colegio Internacional Marista de Nairobi, en Kenia. Posteriormente, continuó sus estudios de educación en la Universidad de Ciudad del Cabo, Sudáfrica.

El H. Nnodu fue miembro de la Comunidad Intercultural La Valla 2000 en Atlantis, Provincia del Cabo Occidental, en Sudáfrica, >>>

durante tres años. Esta fue una experiencia misionera que enriqueció su comprensión de la vida intercultural y el servicio a las personas marginadas.

Ha trabajado en varios colegios maristas de Nigeria, ya sea como docente o como administrativo. También fue secretario provincial y, durante un tiempo, apoyó el flujo de información como consejero de enlace con la provincia para las comunicaciones.

El H. Nnodu es director del Marist

Comprehensive College, Nteje, Estado de Anambra, y miembro del Consejo Provincial de los Hermanos Maristas en Nigeria.

El H. Nnodu es conocido por su presencia reflexiva, su liderazgo y su firme compromiso con la misión y los valores maristas. Por ahora continúa sirviendo con dedicación en la formación de jóvenes, construyendo comunidades de fe, aprendizaje y solidaridad.



MÉXICO CENTRAL

PROFESIÓN PERPETUA DEL H. YARIB ZAIN DAZA

El hermano Yarib Zain Daza García, de la provincia de México Central, hizo su profesión perpetua como Hermano Marista en la capilla del Instituto México Primaria, Ciudad de México, el sábado 26 de julio. El provincial, el H. Luis Felipe González, recibió los votos del en nombre del Superior general. Participaron en la ceremonia los hermanos maristas de la provincia, los familiares del H. Yarib, colaboradores maristas de diversas obras, y hermanas de diferentes congregaciones religiosas.

El hermano Yarib comenzó su camino vocacional hace más de una década y seis años de votos, desde que hizo su primera profesión. El ha enriquecido su entrega a través del servicio en diferentes comunidades y misiones: el Colegio México Bachillerato, el Instituto México Primaria y el Instituto México Secundaria. Asimismo, ha desempeña-

do tareas relacionadas con la pastoral, la administración, psicopedagogía y la pastoral vocacional. El lema que ha orientado su vida es “Amar por amar”.

El H. Yarib nació el 28 de agosto de 1991, en Acapulco, Guerrero. Ingresó al postulante marista en 2017. Tras dos años de formación en la comunidad de Ixtaltepec, se integró al noviciado interprovincial en Medellín, en Colombia, el 2 de febrero de 2018. Emitió sus primeros votos en diciembre de 2019. Y a sus 33 años de edad, decidió hacer los votos perpétuos como Hermanito de María.

La provincia agradece a nuestra Buena Madre por la vida y vocación del H. Yarib. Que ella continúe siendo su modelo de servicio humilde y generoso entre niños, niñas, adolescentes y jóvenes, al estilo de San Marcelino Champagnat.



CONSTRUYENDO UN HOGAR DE ESPERANZA

VII CAPÍTULO PROVINCIAL DE SOUTH ASIA

Los Hermanos de la Provincia South Asia realizaron su Asamblea Provincial del 27 al 29 de julio, y luego, llevaron a cabo su VII Capítulo Provincial, del 30 de julio al 1 de agosto, en el Centro de Espiritualidad Serene Pasture en Bolawalana, Sri Lanka. El H. Ben Consigli moderó el Capítulo, que contó con la presencia del H. Ernesto Sánchez, Superior General, y el H. Sylvain Ramandimbarisoa, consejero de enlace para la Región Asia. También estuvieron presentes el H. Allan De Castro, provincial de East Asia, y el H. Francisco García (H. Paco), Superior del Distrito Marista de Asia (MDA). “La Asamblea y el Capítulo de East Asia se desarrollaron en un ambiente fraterno, hubo un diálogo productivo y un deseo de escuchar las llamadas del Espíritu”, enfatizó el H. Ernesto.



Al comenzar el Capítulo, el H. Nicolás Fernando inició su segundo mandato como provincial. Durante los próximos tres años, contará con el apoyo de los nuevos miembros del consejo provincial, compuesto por los hermanos Alexander H. Arockiasamy, Anthony Pradeep, Chamara Hettiarachchi y Fernando Dulaj. “Agradezco al hermano provincial, Nicolás Fernando, por aceptar generosamente el liderazgo para un segundo mandato de tres años. Felicito al nuevo consejo provincial por su apertura y disponibilidad, y los invito a trabajar en equipo”, dijo el H. Ernesto.

El tema del Capítulo fue “Un río, muchos arroyos: construyendo un hogar de esperanza”.

“Al acompañar el Capítulo como facilitador, tuve el privilegio de dar cabida a voces formadas por diversas culturas, pero unidas en la misión marista”, dijo el H. Ben. “La experiencia sinodal me confirmó que, cuando escuchamos con el corazón abierto, la sostenibilidad —humana, material y financiera— surge no solo como un tema, sino como un compromiso vivido, tejido a través del liderazgo, la forma-

ción y la comunidad. Esto nos recuerda que la esperanza se arraiga cuando co-creamos un futuro basado en el cuidado y la responsabilidad”, concluyó el consejero general.

La reunión estuvo marcada por momentos de intercambio entre los diferentes grupos de reflexión sobre el futuro de la vida y la misión maristas en la Región Asia, y de manera especial en los países que conforman la provincia: India, Pakistán y Sri Lanka. Presentaron sus informes el Provincial, el Consejo y las áreas de vida y misión de la Provincia, economía, promoción vocacional, formación y derechos de la niñez. También hubo momentos de diálogo con las otras dos unidades administrativas de Asia, representadas por los hermanos Allan, Paco y Sylvain. El H. Ador Aquino, de Filipinas, también habló sobre el centro de formación para hermanos jóvenes, MAPAC.

“La cálida bienvenida, con bailes culturales, dio inicio a los trabajos de la Asamblea y del Capítulo de Asia Meridional 2025. Fue un momento de escucha y discernimiento para el futuro de la Provincia: pasos a dar >>

para la "Unidad y Sostenibilidad", comentó el H. Sylvain, consejero de enlace con la Región Asia.

El día 29, los participantes recibieron a los jóvenes y laicos, quienes también presentaron los informes sobre sus respectivas áreas.

El 30 de julio, el H. Ernesto, Superior General, dejó un mensaje a los participantes, animándolos a preguntarse ¿qué me impactó?, ¿qué me desafió? ¿qué llamadas estoy empezando a sentir?

Posteriormente, grupo trabajó en la selección de prioridades y el mensaje. Las prioridades para los próximos 3 años son:

- Revitalizar la vida comunitaria mediante la inclusión y la fraternidad
- Renovar el liderazgo e integrar la gobernanza para un futuro sostenible
- Cultivar la vocación y la formación como una misión compartida
- Empoderar a jóvenes y laicos como colaboradores en la misión
- Integrar la protección de niños, niñas y adultos vulnerables en el corazón de la misión

"Las cinco propuestas del Capítulo se refieren a cuestiones



Nuevo consejo provincial

importantes para el futuro de la Provincia, la Región de Asia y el Instituto", comentó el Superior General, H. Ernesto.

La reunión finalizó el 1 de agosto con la lectura del mensaje capitular y las palabras de los hermanos Nicolás, provincial, y Ernesto, Superior general. El capítulo concluyó con la celebración eucarística de la misión.

"En conclusión, ha sido importante contar con varios hermanos y novicios de Asia y Oceanía, quienes realizan su noviciado en Sri Lanka. Que María, nuestra Buena Madre, nos ilumine y acompañe cada día para seguir viviendo el sueño de Champagnat," dijo el hermano Ernesto.

MADAGASCAR

SECRETARIADO DE LAICOS PROMUEVE FORMACIÓN CONJUNTA PARA HERMANOS Y LAICOS

Hermandos y Laicos de Madagascar se reunieron en Antsirabe, Madagascar, del 7 al 9 de julio, para participar en un curso de formación conjunta, dirigida por Manu Gómez, director del Secretariado de Laicos, y el H. Sylvain Ramandimbarisoa, Consejero general. Acompañaron y facilitaron la capacitación el hermano provincial, Alphonse Tiamaro, y Sra. Alida Bodomantira, miembro del Secretariado Ampliado de Laicos.

Este curso fue la continuación de una formación en línea que comenzó en junio de 2024, a >>>



ARCO NORTE

De 30 de julho a 3 de agosto, a Província Marista do México Ocidental sediou o encontro regional da Equipe de Cultura e Pastoral Vocacional da Região. Durante esses dias, os participantes compartilharam experiências, reflexões e boas práticas em torno da missão vocacional na região. Participaram os irmãos Brian Paulin (Estados Unidos); David Castillo e Miguel Ángel López (México Ocidental); Pepo Maciel e Óscar Souvervielle (México Central); Omar Peña (América Central); César Rojas (Norandina).



PACE

“Ser peregrino da esperança em comunhão” é o tema do retiro anual dos Irmãos Maristas da República Democrática do Congo, que acontece de 4 a 9 de agosto. 26 Irmãos Maristas participam deste tempo de renovação espiritual. Em seguida, no dia 10 de agosto, três Irmãos Maristas farão a profissão perpétua (BAHIGE AKOLE Fabien, MUDUMBI AMANI Cédric, ZANIWE ANGBILIA Fortunat) e outros três renovarão seus votos (Michel OKITO, Nicolas NGEREZA, Raymond MUNGU AKONKWA),

cargo del Manu, con un encuentro mensual durante seis meses, en el que participaban 18 Hermanos y Laicos de diferentes obras maristas de Madagascar.

La capacitación conjunta tuvo como objetivo reforzar la identidad y vocación laical marista. Y usó como puntos de referencia los documentos “En torno a la misma mesa” y “Ser laico marista”. Durante la formación los participantes también reflexionaron sobre el proceso de caminar como laicos maristas, y la vida en comunidad. El curso terminó con una misa de envío en la que todos los participantes recibieron la bendición.

“Los Maristas de Madagascar agradecen al hermano Alphonse Tiamaro por haber hecho posible esta formación, al Sr. Manu y al hermano Sylvain por haber hecho posible esta formación presencial. Por su parte, los organizadores agradecen a todos los asistentes por su participación, y les desean que puedan llevar a cabo su misión de dar a conocer a Jesucristo y hacerlo amar entre los jóvenes, especialmente los marginados, al estilo de María. Que nuestra Buena Madre nos guíe a lo largo de nuestra misión”, resaltó la Sra. Alida Bodomanitra, coordinadora del Laicado Marista de Madagascar y de la Región de África.

Testimonios

“Participar en los 3 días de formación conjunta para Laicos Maristas y Hermanos Maristas ha sido una profunda bendición. Una idea clave que obtuve es la comprensión de que ser laico marista es una llamada, una vocación. Juntos, hermanos y laicos maristas, compartimos la misma espiritualidad y tenemos la misma misión: Llevar la vida de Cristo a los demás, es decir, Dar a conocer a Cristo y hacerlo amar. Como Hermanos Maristas, estamos encantados de unirnos a los Laicos Maristas. Juntos llegamos lejos, podemos hacer más. Fue realmente un momento de encuentro: laicos y hermanos maristas, orgullosos de ser maristas de Champagnat. Tenemos algo grande en común. Hay algo marista en cada uno de nosotros, el ADN marista. En cierto modo, me sentí interpelado por la pasión y el compromiso de los laicos maristas con la misión marista.

Escuchar a varios participantes que compartieron su experiencia como laicos maristas fue increíblemente valioso. Somos diferentes pero complementarios. Podemos trabajar juntos.

Podemos ayudarnos mutuamente a construir un nuevo Hermitage.

Como formador del Postulado, asistir a esta formación fue esencial. Los jóvenes de las casas de formación deben estar informados sobre la vocación laical marista, ahora que tengo una comprensión mucho más profunda sobre la vocación laical marista. Nuestro Fundador, San Marcelino, diría hoy: ‘Necesitamos laicos maristas» para continuar la misión de María, que es llevar a Cristo a los demás’. Estoy convencido de que como Laicos Maristas y Hermanos Maristas todavía tenemos mucho que hacer. Salimos de allí con mucha energía y renovados. Rezamos para que la formación dé frutos y traiga vida a la Provincia de Madagascar”.

(H. Pierrot Ramasivanona) >>>





Desde el punto de vista de la formación, he quedado muy satisfecha. Tengo fuerzas para vivir más profundamente mi fe siguiendo a Jesús en el camino de Champagnat: misión, vida compartida y compromiso. He sentido alegría en mi corazón, porque tengo una clara comprensión de quién soy. Por lo que he sentido durante el curso, creo dentro de mí que soy una sierva que ha respondido con libertad de conciencia a la llamada de Dios, y que lo viviré el resto de mi vida.

Pasamos un tiempo inolvidable en familia marista. Un ambiente cálido cada noche con todos los participantes: Laicos y hermanos – compartiendo experiencias. Esperemos la próxima formación. Viva la familia marista de Champagnat” (Sra. Vavy Clarisse).

Antes de venir a esta formación, quería dar respuesta a tres inquietudes: profundizar en la vocación de los Laicos Maristas; dar sentido a mi vida y comprometerme de verdad; y tener una vida espiritual estable y bien cimentada. Y pude responder a mis expectativas:

- Afirmar mi vocación – la llamada de Dios viene desde dentro y Él está siempre presente en nosotros.
- Comprometerme a vivir tres dimensiones: Misión, Vida Comunitaria y Vida Espiritual.
- Dar sentido a la vida: vivir la vida en Jesucristo.

He experimentado que es necesario “escuchar”. Se necesita un cambio de visión sobre la vocación de los laicos y los religiosos. Fue gran experiencia participar en la elaboración de las etapas de formación de los Laicos Maristas en Madagascar. Y ahora, estoy segura de mi vocación como Laica Marista, dispuesta a comprometerme totalmente. Y me encomiendo a María, nuestra Buena Madre, como Marcelino Champagnat” (Sra. Razafindravao Marie Symphorose).



MOVIMIENTO CHAMPAGNAT DE LA FAMILIA MARISTA LA MISIÓN DE SOLIDARIDAD MARISTA, H. PANINI, REÚNE A LAICOS DE BRASIL CENTRO-SUL

Diecisiete miembros del Movimiento Champagnat de la Familia Marista (MCFM) de la Provincia Brasil Centro-Sul se reunieron en Curitiba del 22 al 25 de julio para llevar a cabo iniciativas de voluntariado en consonancia con la Misión Solidaria Marista Ir. Panini. Inspirada en el carisma de San Marcelino Champagnat, la iniciativa propone experiencias de vida comunitaria, enfocadas de manera especial en contextos de múltiples vulnerabilidades.

Josmari Pauzer, coordinadora de la MCFM y una de las líderes de la misión junto con Bruno Socher, explicó que este proyecto fue >>>



mundo marista

VIETNAM: LA COMUNIDAD CU CHI MARISTA DA LA BIENVENIDA AL PADRE PETER NGUYEN VINH TAM



PROGRAMA DE FORMACIÓN PARA COMUNIDADES INTERNACIONALES E INTERCULTURALES 2025 EN MANZIANA



BRASIL SUL-AMAZÔNIA: CELEBRACIÓN DE LOS 125 AÑOS DE PRESENCIA MARISTA EN EL SUR DE BRASIL



GIUGLIANO, ITALIA: ENCUENTRO MARCHA WAY 2025 DE JÓVENES MARISTAS



MOVIMIENTO CHAMPAGNAT DE LA FAMILIA MARISTA: ENCUENTRO DE LAS FRATERNIDADES DE EL SALVADOR



COLOMBIA: ENCUENTRO NACIONAL ANUAL DE LOS DIRECTORES DE LOS COLEGIOS MARISTAS

diseñado para laicos adultos, tanto hombres como mujeres, con el objetivo de mostrar la diversidad en acciones concretas.

Durante tres días, los laicos maristas pudieron vivir un tiempo de compartir, de escucha y servicio en diferentes espacios sociales de lucha por la vida, espiritualidad y educación para la solidaridad.

Las laicos visitaron la comunidad de los Irmãos Maristas “São José”, donde volvieron a ver a los Hermanos jubilados con los que habían trabajado o que fueron animadores de fraternidades y integrantes de equipo en los colegios de sus hijos. Se ofrecieron como voluntarios en la Comunidad Terapéutica de los Hermanos Redentoristas de Curitiba, que atiende a personas con problemas de alcoholismo y otras drogas. El grupo ayudó a plantar y regar el huerto comunitario, a construir una fosa séptica con técnicas sostenibles, y rezaron la Coronilla de la Divina Misericordia con los acogidos. Los Maristas del Movimiento Champagnat también visitaron a

pacientes del Hospital Universitário Cajuru. Y el último día prepararon sándwiches y bebidas calientes para repararlas a las personas en situación de calle, que se encuentran en una de las principales calles de Curitiba.

Los participantes de la Misión también se reunieron en el Centro Marcelino Champagnat (CMC) para evaluar la actividad, compartir sentimientos y reflexionar sobre los desafíos de las políticas públicas en materia de asistencia social, combatir al hambre y derecho a la vivienda.

La celebración eucarística final tuvo lugar en la Capilla de la Madre de la Misericordia del CMC, presidida por el P. Marcelo Salles, párroco de la Parroquia Universitaria Jesús Mestre, en el campus de Curitiba de la Pontificia Universidad Católica de Curitiba. Los hermanos Maristas como Afonso Lévis, Ivo Antônio Strobino y Pedrinho Wolter tuvieron una presencia significativa entre los misioneros.

La iniciativa lleva el nombre del Hno.

Joaquim Panini, fallecido en 2014, una figura muy querida por los laicos maristas de la Provincia. Josmari Pauzer recuerda que «era un hombre muy sabio; colaboró estrechamente con las Fraternidades y vislumbró un futuro mejor. El Hermano Panini dejó un hermoso legado de educación y solidaridad; todos los que lo conocimos queremos honrarlo».

Según Ascanio João Sedrez, miembro del MCFM desde hace 40 años, los participantes esperaban aportar algo a las realidades que conocerían, como el hospital, la comunidad de los Hermanos, la Comunidad Terapéutica para personas con problemas de adicción y las personas en situación de calle.

Eugenia Maria Sobral Marques, laica marista del MCFM, mencionó que esta es su primera experiencia, y que ha sido muy gratificante, de crecimiento personal y espiritual. “Aprendí mucho sobre las diferentes condiciones de los seres humanos. Preparar y ofrecer desayuno a las personas sin hogar fue la actividad que más me impactó”.

EL ESCORIAL

RETIRO DE HERMANOS DE COMPOSTELA, IBÉRICA Y MEDITERRÁNEA



Treinta y cinco hermanos de las provincias Ibérica, Compostela y Mediterránea nos hemos encontrado durante una semana para vivir el retiro anual. Su animación estuvo a cargo del hermano Óscar Martín Vicario, consejero general, que lo orientó sobre la vivencia de la vida comunitaria desde las Constituciones y la Regla de Vida.

A partir del número 2 de las Constituciones, “Somos hermanos de Cristo, hermanos entre nosotros y hermanos de todos, especialmente de los más pobres y necesitados. Hermanos para que reine mayor fraternidad en la Iglesia y el mundo”, cada día lo desarrolló con palabras ágiles, directas e incisivas:

- Lo que supone ser sencillamente hermanos, como vocación original y en comunidad.
- El mundo de las relaciones como compañeros mara-

villosos y, a veces, menos maravillosos.

- La urgencia de vivir unificados para que haya una vida fecunda y coherente que nos permita ser creíbles y visibles.
- Ver de dónde nace y en qué se sostiene nuestra vida, en la comunidad y una profunda espiritualidad.
- El para qué de nuestra vida, la misión comunitaria y personal.

Hemos vivido la fraternidad y fortalecido los lazos durante las comidas, a través de momentos de oración compartida y varios encuentros de diálogo por grupos. Ha sido una buena oportunidad para seguir haciendo camino hacia la configuración de lo que será la futura provincia Rosey. La satisfacción ha sido general y los hermanos piden repetir momentos así

H. Ernesto Tendero



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

 <https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

 <https://www.facebook.com/fmschampagnat>

Twitter

 https://twitter.com/fms_champagnat

Instagram

 <https://www.instagram.com/fms.champagnat/>